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設問 6．市と協働する上での期待、具体的な活動の提案 

■協働する上での期待 

【資金、場所、広報などの支援】 

▽活動拠点への助成。親子支援については、当方の事業を市が活用してほしい。 

▽活動内容を広く市民に紹介するための事業への財源支援等をお願いいたします。 

▽資金援助。コミュニケーションをより密接に。 

▽一時的な「イベント」に予算を使うのではなく、継続している活動にも予算を組んでいただきた

い。 

▽安定した財源（補助金、委託金）の確保を希望します。 

▽資金援助・活動場所・市施設の優先的利用。 

▽広く広報できること。場所の確保ができること。 

▽車の駐車場等の確保に協力をお願いします。 

▽木炭焼成施設の設置。各団体共用のシャワー設備。 

▽施設使用の便宜。広く市民への広報。スポーツを通じた女性スポーツの活性化。女子児童のスポ

ーツの普及など。HP のリンク。 

▽団体の仕事、名前をもっと市民にアピールしたいので、アピール場所を希望します。 

▽資源の有効活用のため機械を購入して貸し出ししてほしい。 

▽まず、広報活動。市に１００％委嘱すると多くの規制が生じるので、協働しながら、こちらの意

見等を重視してほしい。たとえば、入場料をとるコンサートでも市の広報に載せてほしい。 

▽病院ボランティアの活動を市民に理解していただきたいので広報活動を期待する。 

▽年々スカウト数の減尐が進んでおり、幼稚園、保育園、各小学校でのＰＲ及び募集の機会があれ

ばと思います。又、各小学校での野外活動での支援も今後検討していきたい。 

 

【意見交換・交流の場の提供】 

▽市の事業（公民館・図書館・福祉 etc）をもっとその領域で活動している市民団体と企画の時点

からいっしょにやってほしい。または団体に事業に関する意見を聞いてほしい。 

▽市の職員との意見交換をより一層多くし、団体の活動がより円滑に行えると良い。 

▽市と協働する事で、団体のことをもっと理解してほしい。 

▽配食サービスに関する交流。 

▽情報交換の場を設けてほしい。 

▽市内の他団体の紹介。それら団体とうのコミュニケーションの場（情報交換の場）の提案。 

▽（メンバーの負担のない範囲で）育児サークルの集会、他のサークル活動状況や「このようにし

たらうまくいった」等の成果を知ることが出来ればと思います。 

▽多くの人々が公民館・産文など含めサークル活動をされています。それらと社会福祉協議会の「ふ

れまち」などの活動・老人会活動等情報交換する場を作って頂きたい。 
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【学ぶ場の提供】 

▽保健師さんや栄養士さんなど、出来るのであれば１年に１回くらいサークルに来て指導とかあれ

ば嬉しい。特に料理やおやつ作りなど。あとは運動（体操とか）を子供に指導してくれるような

保育士さんとか来ていただければ嬉しいです。 

▽小学校のＰＣクラブ活動について、指導基準、方針等があれば入手したい。 

▽食育に関する事（例えば、調理実習など）のサポート（場所・人材）、人形劇などを出張ライブ

していただけると嬉しい。 

▽専門職等の勉強会への参加、開催等（学校・保育園）。 

 

■具体的な提案 

▽竹林保全と循環型社会促進事業（竹林の処理及び資源再生化）。 

▽竹林セラピーによる健康増進の場にしたい。資金と 10 名程度の人的資源が得られれば、実現は

困難ではない。財源を若干拡大すれば国際色豊かなイベントにできるだろう。 

▽西山森林整備において、協議会の計画は森林施業者の整備事業だけだが、業者は雑木林に対して

は不得意のように思う。長岡京市には森林ボランティア活動をしているグループ（竹林整備は除

く）が 3 グループある。今年の 11 月 1 日に行うイベントの森林ボランティア活動ではない、毎

月 1 回でも継続して、生き物の住める以前の森林に戻す様な企画をして、今活動しているグルー

プに呼びかけ、個々の活動だけではない、行政と市民が一体になった活動を考えてみればと思う。 

▽災害時のボランティア体制を市とともに作っていけたらと思う。 

▽市の主導で恵まれぬ施設から希望を募り、我々ハーモニカバンドを市が派遣するという協働は如

何でしょうか。 

▽長岡京市で野生生物センターを作って欲しい。野生生物保護では環境政策推進室がある。野生生

物の情報を集め、その保護をボランティアと共同でおこなうｾﾝﾀｰが必要と考える。 

▽語学学習で成功している方（メジャーな方）の講演会。今まで広報が行き届かず実現できなかっ

た中高年向けの英語で歌サロンなど。 

▽子育て支援では乳幼児から思春期までの幅広い子育て期の講座や活動を、今後協働して実施でき

ればと思います。 

 

■その他の意見 

【すでに協働している】 

▽これまでから行政と連携していろんな活動や事業を行ってきました。今後も引き続きご指導、ご

協力をお願いしたいと存じますし、また私たちでできるお手伝いや協力もさせていただき、共に

地域のために働きたいと思います。 

▽すでに、社協のボランティアセンター依頼で５年間月～金に大阪の協同作業所に障害者の男性を

サポートしてお送りしたり、ガン闘病中の女性の話し相手とお手伝いに週１回入るなどしていま

す。また地域包拢の依頼で高齢者のお宅にお弁当を届けています。環境政策推進課と一緒に西山
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ファミリー探検隊の立ち上げもお手伝いしました。様々な地域ニーズに対応する柔軟さが市にも

市民活動団体にも必要だという共通理解が大切だと思います。 

▽市内美化運動を年４回実施しているが、ゴミ処理に市整備課等との連絡を密に円滑に活動出来て

いる。 

▽市民対象とする手話教室の運営協力をしています（２市１町共）。長障連の構成団体としてスポ

ーツフェスティバル、人権を考える市民のひろばに参加しています（向日市も同様です）。市民

への啓発活動になる行事や講座への協力ができると思います。 

 

【協働していきたい】 

▽市が行われますボランティア活動(福祉活動、清掃活動など）に協働したいと思います。 

▽大阪市が道頓堀川にかかる橋の清掃を市民の公募で実施したニュースがあった。本市においても

みんなで汗をかき、達成感がある活動を実施してほしい。スポーツ尐年団としても、全単位団は

無理かもしれないが、協力は可能と思う。 

▽以前にお願いに行ったことあり。断られました。これからは協働で事業を行い、お互いのよい点

など協力しあうことが絶対必要。やっとその時が来たかなと私個人は思います。 

▽市からの要請があれば協力させていただきます。 

▽お手伝いできることがあれば要求してください。 

▽いつも活動に追われている状態です。時間的にあえば…。 

 

【行政への意見など】 

▽今希薄な住民間の関係や地域内における連帯感の欠如、地域に対する無関心さと共同体意識の欠

落、これらを取り戻すための協働であるため、公務員体質といわれない行政の取り組みが必至。 

▽市役所内部の各部署の連携がもう尐しあればいいのに。 

▽担当部署の枠を越えて、時には幅広い展開をしたいので支援いただきたい。 

▽個別的には熱心な職員はいるが、課として取り組む姿勢が見えない。従って、現在迄、社協と連

携している。市は敷居が高すぎると思う。自立支援法施行時にヒアリングをすると初めて呼ばれ

たが、市の説明を当方がヒアリングするだけであったのでいささか驚いた。 

▽地域人材をコーディネートする人材、マネージメントする人材がいたら（配置）されたら良いな

と思います。 

▽データを集めることは大切ですが、ぜひ各団体に足を運んで、方針や理念などは「体感」してい

ただければと期待します。ヒッポファミリークラブ長岡京では子育ての会や講演会を行っており

ます。お声をかけていただければ喜んでお手伝いいたします。 

▽口先だけの協働なら必要ない。真剣に我々の活動に理解と何ができるかを探してもらいたい。協

働とは働くということであるが理屈が先行していないかよく考えていただきたい。 

▽現状のまま行事を行いたい。 

▽「ふれあい都市長岡京」のコミュニティー補助金の今年の受取先の団体は HP にアップしていま

すか？どこの団体か知りたい。 

▽固定資産税について市独自で減免措置を検討していただきたい。 
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▽市内の観光案内板の整備が遅れている。観光客から史跡への案内が不十分の声がある。勝竜寺城

公園に常駐のガイドが居ないことへの不満の声がある。 

▽国際交流・姉妹都市交流、開田の湯経営などは民間に出されたら如何ですか？ 

 

 

設問７‐③市民活動サポートセンターに期待すること 

【期待する役割】 

▽市内の様々な市民活動団体の紹介、相談受け付け、コーディネート、情報収集、NPO 立ち上げ支

援、交流支援。 

▽このようなアンケートや先日送られてきた女性の市民活動のネットワークに関する事業などはサ

ポセンに委託してやったほうがいいし、サポセンがやるべき仕事だと思う。 

▽よく動いておられるが、活動が限定的になっているように映る。参加団体を広報するとき、もっ

と重層的広域的に動いてみたらと思う。メディアを引きつける工夫もあっていいと思うが。 

▽サポセンに登録はしていますが、団体としてセンターの活動に参加したことはありません。（活

動とかぶるため）。今後は機会が合えばどんどん参加していきたいです。今年度のサポセンの活

動は一団体が優先されている感じがするのですが・・・どの団体にも平等な活動場所となってほ

しいです。 

▽ボランティアのおもちゃの修理ドクター、ナースの募集をも広報していただきたい。 

▽常時の展示ウインドウの設置。 

▽印刷・コピーが安く利用できたらうれしい。 

▽我々の活動には普段の地道な練習が欠かせない。この練習場の確保を何らかの形でサポートして

頂ければ有り難いのですが。 

▽フリマの開催。 

▽施設使用の便宜。広く市民への広報。スポーツを通じた女性スポーツの活性化。女子児童のスポ

ーツの普及など。HP のリンク。 

 

【満足している】 

▽すでに協働で事業を行っています。他にも NPO 法人や団体があります。行政は他のことももっ

と知ってほしいと思います。 

▽現在、広報・会議室・イベント開催など大変お世話になっています。現在は、今の状態で機能を

はたしているかと思います。 

▽いつもお世話になり、印刷や場所の提供、活動の機会の提供といった形でサポートを受けていま

す。今後も継続してこのような形でお世話になると同時に、サポートセンターに協力できること

があれば協力させていただきたいと考えています。 

▽とてもよくやっておられます。人件費などどうしておられるのか心配です。 

【知らない・わからない】 

▽まだよくわからない 



「市民協働きっかけづくりアンケート」自由記述欄のまとめ 

5 
 

▽市民活動サポートセンターの名前は知っているが、何をされているのか、具体的にはわからない。 

▽内容をよく理解していないが、スポーツクラブ関連のサポートは可能なのか。 

▽活動自体が良くわからない。 

▽詳しく知らない（勉強不足ですが） 

▽ボランティア活動グループを更にサポートできるよう頑張ってほしい。 

 

【その他】 

▽正直言って、女性の会と京都府連合婦人会の活動に追われ NPO 法人等との交流にまでいたって

いませんが、来年度からはもう尐し余裕のある活動に切り替え、若い方々とも連携していくよう

な事業を考えてみたいと思います。 

▽団体賛助会員である。設立当初より支援している 

▽利用したことがありますが、じゅうたんに座るとじゅうたんの毛が洋服につくので困っている。

何か対策をとってほしい。 

▽利用の呼びかけを受けた事はありますが、要員の面から実現できていません。 

▽市民活動サポートセンターのＰＲを積極的に。サポートセンターの仕事や内容のプリント物を同

封して欲しかった。 

 

 

設問 9．アンケートへの意見、質問 

【協働について】 

▽市民協働とは、地域のニーズに合ったサービスや地域活動を行政、市民団体、市民がそれぞれの

立場を大切にしながら、創り出すことではないかと思います。公共サービスを共に担っていくと

いうことには直接結びつかないように思います。市民や市民団体は公益的サービスや非営利的活

動（企業の社会的責任も含め）を行政と共に担うのではないでしょうか。 

▽協働の意味がわからない。 

▽具体的な市民協働のテーマを呈示いただいた方が考えやすいし、意味もあるのでは。 

▽具体的提案をもらった方が考えやすい。 

▽もう尐し具体的であっても良いのではないか。何時、何処で、何を、なぜ、といったものが必要

なのではないか。 

▽市の考え方・協働について明確な回答をいただきたい。本文での説明は抽象的な文言で尐しも心

に響いてきません。※以前の話では研究会は年初に行うとのことでしたが、遅すぎますね。市民

協働なんかはいくらスピードをあげても早すぎません。研究など必要ありません。どのようにや

るかです。 

▽スポーツクラブ関連は協働を検討する場合体協なのか？サポートセンターでも行うのか？アンケ

ート等の協力も変わる。 

▽市との協働活動も実施していきたいですが、市には他団体との協働活動を橋渡ししてもらえるよ

うな案も是非お願いしたいと思います。例）今年度『クリスマスコンサート』をムジクリ企画と
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『食育講座』をおとくにパオと協働でしました。 

 

【アンケートについて】 

▽このようなアンケートは初めてのことである。今後この試みを実施させてほしい。 

▽今後どのように展開していただけるのか楽しみです。 

▽このアンケートをもとに（この類のアンケートはいろいろな団体が何回も調査されている）この

結果からどういかして協働にもっていかれるのかというところに NPO の意見を聞きながらいっ

しょに（案）を作られることがよいと考える。 

▽ただアンケートをとるだけではなく、現場の声を１つずつくみとって実行に移してほしい。そう

ではないと意味がないし期待も持てない。そして、もし可能であれば授乳室やおむつ換えのスペ

ースを市役所や公民館にも設置してもらえるように働きかけをしてほしいです。 

▽意見をきくだけではなく、実現を模索してほしい。うまくいかなくてもちっともかまわないから。 

▽お疲れ様です。このアンケートの結果集約はどのような形で教えてもらえるのでしょうか？ 

▽今回のアンケートを機に各種団体の連絡か情報交流の機会を作っていただくか、市ホームページ

にスペースを設けて頂きたい。 

▽スタッフ全員がボランティアで日常業務に追われているため、何度も基本情報等の記載は省略し

ていただきたい。このアンケートを記載するのも 20 分ぐらいかかりました。アンケートとして

はこのぐらいの時間なら協力できます。 

 

【その他】 

▽市役所企画部市民参画協働の仕事、どういった目的の部署かをお知らせください。 

▽市民活動サポートセンターの存在は知っていましたが、積極的にどんな活動をしているのか関心

を持たずにいました。今回ホームページを見て多くの団体の参加を知り、情報を提供していく時

代だと思い、よい刺激になりました。 

▽私どもの法人は「市民活動団体」といえるのか疑問に感じます。 

（回答団体：介護保険法による小規模多機能型居宅介護事業の運営団体） 

▽今後も活動を継続していきたく存じておりますので、サポート、ご指導をよろしくお願いします。 

▽設問３．の項で活動の分野での問いですが、ハンディキャップのある方を対象の活動というので

あれば福祉分野ということでしょうか？私たちボランティアは本が好きという点では文化活動と

もいえますね。 

▽平成１８年３月に長岡京市観光戦略プランが発表されました。同プランの今後の対応につ

いておきかせください。 


